

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 226/Jueves 22 de noviembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

### DE LA PRENSA

- [¿Por qué una nueva guerra contra Gaza? \(Red Voltaire\)](#).
- [La crisis: labrada en la creación del euro. \(La Jornada\)](#).

### DE CUBA

- [Otorga Universidad Autónoma de Morelos Doctorado Honoris Causa a Fidel](#). ANSA
- [Diputados brasileños demandan a EE. UU. libertad para los Cinco](#). EFE
- [Danny Glover defiende causa de antiterroristas cubanos](#). PL
- [ICAP y AACA exigen poner fin a los ataques al pueblo palestino](#). XINHUA
- [Convocan a constituir las Asambleas Municipales del Poder Popular](#). XINHUA
- [Considera Francia el alto al fuego como señal de compromiso para la paz](#). EFE
- [Diálogo con FARC obligará a tomar “decisiones complejas”, asevera Santos](#). EFE
- [FARC afirman que trabajan duro para alcanzar un acuerdo](#). AFP
- [Cesan combates en suroeste colombiano, según confirmó el Ejército](#). EFE
- [Tanja Nijmeijer: “ya no puedo ni quiero volver atrás”](#). AFP
- [Dicen fuentes estadounidense que “Obama está dispuesto a cooperar con Cuba”](#). NTX/EFE
- [Alude a próxima puesta en vigor de Ley del Sistema Tributario](#). AP
- [“Cuba ingresa más de 35 MDD por exportar servicios educativos”](#). EFE
- [Sesiona en la capital Congreso Cubano de Horticultura](#). XINHUA
- [Comenzó zafra azucarera con operaciones en 50 ingenios](#). ANSA
- [Rendirán homenaje a Carpentier y Antonioni en Semana de la Cultura Italiana](#). ANSA
- [Debutará la Isla frente a Martinica en la Copa del Caribe de Fútbol](#). EFE

### DEL MUNDO

- [Chile ha defendido su postura en La Haya como “política de Estado”](#). EFE
- [Recalca Insulza que senadores estadounidenses no fijan política de la OEA](#). EFE
- [Tras críticas senadores cuestionan estado financiero de esa organización](#). AFP
- [Preocupados en EE. UU. bancos de alimentos por suministros luego de sequía](#). REUTERS
- [Plantea León Panetta intensificar lucha contra Al Qaeda](#). AFP
- [Miles de universitarios protestan en Londres](#). EFE
- [Canciller alemana cree que puede lograrse un acuerdo de rescate griego](#). REUTERS
- [Aplican en Rusia ley que regula actividades de las ONG](#). EFE
- [Opina Cameron que Obama debe priorizar el conflicto de Oriente Medio](#). EFE
- [Reconoce Obama a Mursi y Netanyahu por tregua entre Israel y Hamas](#). AFP
- [Clama Irán por ayuda militar para palestinos de Gaza](#). NOTIMEX
- [Estudia OTAN pedido turco para desplegar misiles Patriot](#). ANSA
- [Condena Angola escalada de violencia en República Democrática del Congo](#). EFE
- [Espera China que Conferencia de Clima de Doha llegue a conclusiones equilibradas](#). XINHUA

RED VOLTAIRE (Versión digital)

20 de noviembre de 2012

FRANCIA

## ¿POR QUÉ UNA NUEVA GUERRA CONTRA GAZA?

Israel arremete nuevamente contra la Franja de Gaza y los medios de difusión internacionales transmiten imágenes de desolación. Pero el horror que inspiran esas imágenes de la nueva agresión israelí no debe impedirnos proceder al análisis del hecho y comprender sus objetivos. Thierry Meyssan responde a la interrogante.

Thierry Meyssan (\*)

Las fuerzas armadas israelíes emprendieron, el 14 de noviembre de 2012, la Operación Columna de Nube o Pilar Defensivo, contra las instalaciones administrativas y militares del Hamas en la Franja de Gaza. En el primer día de la operación fue asesinado Ahmed Jaabari, número 2 de la rama armada de la organización palestina. Según las fuerzas armadas de Israel, los ataques de ese día destruyeron además varias rampas de lanzamiento de misiles tierra-tierra Fajr 5.

La multiplicación de los bombardeos de la aviación israelí convirtió rápidamente el nuevo ataque en una agresión de gran envergadura. El Estado Mayor israelí ordenó la movilización de 30.000 reservistas, llamado que rápidamente se hizo extensivo a 75.000, a pesar del peligro de desorganización que ello implica para la economía. Israel dispone así de la capacidad necesaria para lanzar una invasión terrestre contra la Franja de Gaza.

Esta situación plantea varias interrogantes.

### **¿Por qué en este momento?**

Tel Aviv ha tomado la iniciativa precisamente en momentos en que Washington atraviesa un periodo de parcial vacío del poder en espera de la nominación de un nuevo secretario de Estado y del nuevo secretario de Defensa. Se barajan los nombres de la embajadora Susan Rice y del senador John Kerry, pero una lucha encarnizada –que se libra a través de la prensa– apunta a descalificar a la embajadora Rice. En todo caso, los secretarios de Estado y de Defensa salientes no están ahora en posición de tomar decisiones de peso y sus posibles sucesores ni siquiera han sido nominados aún.

Al igual que en este momento, Tel Aviv ya había tomado anteriormente una iniciativa similar –la Operación Plomo Fundido– aprovechando también el periodo de transición entre las administraciones de los presidentes Bush Jr. y Obama.

Varios comentaristas mencionan además la proximidad de las elecciones legislativas israelíes y sugieren que lo que buscan Benjamin Netanyahu y Avigdor Lieberman es consolidar su propia imagen de halcones intransigentes.

Pero esto es poco probable. La realidad es que han emprendido esta nueva agresión sin tener idea de su posible resultado. Y lo que realmente sucedió hace 4 años fue que el fracaso de la operación Plomo Fundido resultó fatal para el gobierno de Ehud Olmert.

### **¿Cuál es el objetivo?**

Tradicionalmente, las fuerzas armadas israelíes acostumbran a adaptar sus objetivos a las ocasiones que se presentan.

Como mínimo, se trata de debilitar a la Resistencia palestina destruyendo su infraestructura y sus instalaciones administrativas en la Franja de Gaza, como acostumbra hacer Israel a intervalos más o menos regulares. Pero el debilitamiento del Hamas beneficiará automáticamente a Al-Fatah, en Cisjordania, movimiento que no dejará entonces de aprovechar la ocasión para hacer avanzar un poco más su demanda a favor del reconocimiento de un Estado palestino en el seno de la ONU.

Como máximo, esta nueva agresión del Estado de Israel contra la Franja de Gaza pudiera abrir el camino a un viejo plan sionista: la transformación del reino de Jordania en un Estado palestino, el traslado de la población de Gaza (quizás incluso la de Cisjordania) al actual territorio de Jordania y la anexión de los territorios que abandonaría la población palestina. En ese caso, la actual operación militar israelí no apuntaría indistintamente contra todos los dirigentes del Hamas sino únicamente contra los responsables que se oponen al exjefe político de esa organización, Khaled Mechaal. Y este último estaría llamado a convertirse en el primer gobernante del Estado palestino que se crearía en Jordania.

### **¿Existe un vínculo con los incidentes registrados en Jordania?**

La guerra desatada contra Siria está asfixiando la economía jordana. El reino hachemita se ha endeudado rápidamente. El gobierno jordano anunció –este 13 de noviembre, o sea el día anterior al inicio de la nueva agresión israelí contra Gaza– un alza en los precios del combustible, de hasta un 11% en el transporte público y del 53% para el gas doméstico. La noticia ha intensificado un movimiento de protesta que ya estaba latente desde principios de 2012. La mitad de los 120.000 profesores de las escuelas públicas jordanas se declararon en huelga de inmediato.

El viernes 16 de noviembre más de 10.000 personas participaron en una manifestación en pleno centro de Amman al grito de «¡La libertad viene de Dios!», «¡Abdalá, tu tiempo se ha acabado!» y «¡El pueblo quiere la caída del régimen!». Los manifestantes partieron de la mezquita Husseini encabezados y dirigidos por la Hermandad Musulmana.

Los miembros de la Hermandad Musulmana, que llegó a un acuerdo con el Departamento de Estado estadounidense y con el Consejo de Cooperación del Golfo, ya alcanzaron el poder en Marruecos, Túnez, Libia, Egipto y en Gaza. Controlan también la nueva Coalición Nacional Siria y ambicionan gobernar Jordania, con el rey Abdala II... o sin él.

El miembro jordano más conocido de la Hermandad Musulmana es Khaled Mechaal, exjefe de la rama política del Hamas. Mechaal vivió en el exilio desde el año 2001 hasta 2012, en Damasco, bajo la protección del Estado sirio. Repentinamente, en febrero de 2012, Mechaal acusó al gobierno del presidente sirio Bachar al-Assad de estar reprimiendo a su propio pueblo y se mudó a Qatar, donde el emir Hamad al-Thani se ha mostrado particularmente generoso con él.

### **¿Existe un vínculo con los desórdenes registrados en Siria?**

En junio pasado, las grandes potencias se pusieron de acuerdo –en Ginebra– sobre un plan de paz, sabotado de inmediato por una facción estadounidense que filtró a la prensa informaciónes sobre la implicación occidental en Siria, forzando así a Kofi Annan a renunciar a su función como mediador. La misma facción trató entonces, en dos ocasiones, de definir la situación en Siria por la vía militar organizando dos ataques masivos contra Damasco, el 18 de julio y el 26 de septiembre de 2012. Ante el fracaso de ambas acciones, la administración Obama decidió retomar el acuerdo inicial de Ginebra, comprometiéndose a implementarlo después de la elección presidencial estadounidense y del cambio de gabinete en Washington.

El acuerdo de Ginebra prevé el despliegue en Siria de una fuerza de paz de la ONU, conformada esencialmente por contingentes de la Organización del Tratado de Seguridad Colectiva (OTSC). La misión de dicha fuerza de paz sería separar a los beligerantes y arrestar a los yihadistas extranjeros introducidos en Siria. Al aceptar que Rusia se reinstale en el Medio Oriente, Washington espera aliviar la carga que la seguridad de Israel representa hoy para Estados Unidos ya que sería Rusia quien tendría entonces la responsabilidad de evitar que el Estado hebreo sea atacado o que ataque a otro Estado. Proseguiría entonces la retirada estadounidense del Medio Oriente y Washington recuperaría así un margen de maniobra que ahora ha perdido por causa de su permanente tête-à-tête con Tel Aviv.

Ante esa perspectiva, los partidarios del expansionismo israelí tienen que actuar en Gaza, y posiblemente en Jordania, antes del despliegue ruso.

### **¿Cuáles son las primeras conclusiones de la actual guerra?**

La guerra ha puesto a prueba la defensa antiaérea israelí. El Estado sionista ha invertido cientos de millones de dólares en la creación del «Domo de Acero», un sistema capaz de interceptar todos los cohetes y misiles provenientes de Gaza o del sur del Líbano.

Ese dispositivo resultó inoperante cuando el Hizbulá envió un dron que sobrevoló la central nuclear de Dimona y cuando ese mismo movimiento libanés de resistencia puso a prueba sus misiles tierra—tierra Fajr 5.

Durante los 3 primeros días de la nueva agresión israelí contra Gaza, el Hamas y la Yihad Islámica respondieron a los bombardeos israelíes con salvas de cohetes y misiles. De un total de algo más de 800 disparos, el «Domo de Acero» interceptó al parecer 210 proyectiles. Pero esa estadística no significa mucho. En realidad, el dispositivo parece capaz de interceptar únicamente cierto número de cohetes bastantes primitivos, como los Qassam, pero parece inadaptado ante un tipo de armamento un poco más sofisticado.

(\*)Thierry Meyssan Intelectual francés, presidente-fundador de la Red Voltaire y de la conferencia Axis for Peace. Sus análisis sobre política exterior se publican en la prensa árabe, latinoamericana y rusa. Última obra publicada en español: La gran impostura II. Manipulación y desinformación en los medios de comunicación (Monte Ávila Editores, 2008).

# LA CRISIS: LABRADA EN LA CREACIÓN DEL EURO

Alejandro Nadal

En los orígenes y marco institucional de la unión monetaria europea se encuentran los elementos para interpretar la crisis. Lo cierto es que nunca antes en la historia se había intentado establecer una moneda común sobre bases tan erradas. El resultado fue una bomba de tiempo. En el capitalismo las crisis son la norma y la detonación no se hizo esperar.

Hay que señalarlo desde el principio: en la creación del euro hay un rompimiento, sin paralelo en la historia, entre el control de la creación monetaria y el poder soberano de los Estados.

Para variar, la teoría económica convencional contribuyó lo suyo para preparar el terreno. El llamado paradigma de la zona monetaria óptima (ZMO) es una pieza fundamental en todo este embrollo. Este instrumento se origina en los trabajos de Robert Mundell (otro premio Nobel de economía) y se usa para analizar las ventajas y desventajas de adoptar una moneda común. Las ventajas se expresan en términos de la reducción en los costos de transacción, mientras que las desventajas se encuentran en las dificultades para realizar ajustes. Esta teoría descansa en bases equivocadas.

La teoría de la ZMO sostiene que una unión monetaria se justifica cuando las desigualdades entre economías son lo suficientemente débiles como para ser manejadas por una política monetaria común. De acuerdo con este razonamiento, se proponen cuatro principios para determinar si las asimetrías son manejables o no. Los primeros dos requisitos son la movilidad laboral y la ausencia de restricciones a la circulación de capitales. Otro elemento es que la evolución de las economías que consideren ingresar a la unión monetaria debe ser comparable: en especial, los ciclos económicos deben ser similares. De lo contrario, el nuevo banco central no podría aplicar una política macroeconómica coherente (tendría que promover el crecimiento en una región al tiempo de moderarlo en otra con los mismos instrumentos). A principios de los años noventa se consideró que un grupo de países de la Unión Europea cumplía con esos tres principios.

Otro criterio utilizado para considerar la creación de una unión monetaria es el de las transferencias fiscales. La política fiscal desempeña un papel fundamental en la reducción de las asimetrías en una región, y por ello la propia teoría de la zona monetaria óptima aconseja la existencia de un espacio fiscal común, en paralelo al espacio de la unión monetaria. Pero en el caso de la unión monetaria europea este vínculo entre el poder soberano, la creación monetaria y la política fiscal se rompió. Mientras la política monetaria se transfería a un órgano supranacional que no rinde cuentas a nadie, la política fiscal quedó relegada al nivel nacional. Para rematar, se separaron las funciones de tesorería que los bancos centrales podían desempeñar y se restringió la posibilidad de recurrir a déficits fiscales. De golpe, los estados miembros perdieron la capacidad de recurrir a la autoridad monetaria para financiar su deuda y quedaron sometidos a la disciplina de los agentes financieros privados.

Ahora bien, la propaganda política del neoliberalismo considera que esto es algo positivo. Su argumento está basado en una teoría económica que sostiene que el mercado es un mecanismo auto-regulado y que el dinero es un invento de los agentes económicos (léase, el sector privado) para reducir los costos de transacción asociados al trueque. El corolario de todo esto es que es necesario evitar que la política contamine las decisiones puramente "técnicas" que deben regir la política monetaria.

Pero ni los mercados se auto-regulan, ni el dinero fue un invento de los agentes del sector privado, ni es cierto que la estabilidad macroeconómica se mantenga a través de la separación entre fiscalidad y soberanía monetaria. El rompimiento entre política monetaria y política fiscal se justificó (en contra de lo que afirmaba la propia teoría de la ZMO) porque en la ideología neoliberal la fiscalidad no desempeña una función importante debido a que sus efectos se cancelan por las expectativas de los agentes. En este tema el contraste entre Mundell y Lucas no puede ser más evidente. La verdad es que siempre se ha sabido que la teoría de las expectativas racionales es un engendro absurdo y que como guía de la política macroeconómica responde a un enfoque estrictamente ideológico. En la creación del euro esta pseudo-teoría sirvió para justificar un marco institucional aberrante.

Los orígenes del dinero no están relacionados con una pretendida innovación técnica del sector privado para minimizar los costos de transacción. La antropología, la historia y la numismática enseñan que el dinero surge relacionado con sistemas de deuda y, sobre todo, con el poder soberano para fijar impuestos que sólo podían ser pagados en la moneda de curso legal. Esto es lo que explica la estrecha relación entre poder soberano y regulación monetaria. Los arquitectos de la unión monetaria europea rompieron este vínculo y sentaron las bases de la crisis actual.

## DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

**CIUDAD DE MEXICO, 21 (ANSA)-** La Universidad Autónoma del Estado mexicano de Morelos decidió otorgar el doctorado honoris causa al expresidente de Cuba, Fidel Castro Ruz, informó hoy el rector de la institución académica, Alejandro Vera.

La rectoría de la Universidad de Morelos solicitó a la embajada de Cuba en México que informe "al líder de la Revolución cubana", Fidel Castro, "que el Consejo Universitario decidió entregarle el doctorado honoris causa", indicó Vera.

El pasado primero de noviembre, a propuesta de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad de Morelos y por mayoría de votos, decidió el doctorado honoris causa para el expresidente de Cuba "por las aportaciones científicas de su gobierno en el mejoramiento de la agricultura en los 50 años recientes".

-----  
**BRASILIA, 21 NOV (EFE)-** La Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados de Brasil se solidarizó hoy con los cinco cubanos detenidos y condenados en Estados Unidos por delitos de espionaje y pidió su "inmediata liberación".

Esa petición se acordó durante una sesión especial dedicada a los "cinco héroes", como se conoce en Cuba a Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino, René González y Antonio Guerrero, presos en Estados Unidos desde 1998.

"La causa de 'los cinco' es una cuestión de solidaridad con Cuba y cabe a los brasileños la comprensión y el apoyo a la liberación de estos patriotas para así consolidar en el continente una verdadera cultura de paz", declaró la diputada Perpetua Almeida, presidenta de la comisión.

Anunció, además, que se dirigirá una carta al presidente de EE.UU., Barack Obama, para pedir que "gestione" la libertad de los cinco cubanos y también que solicitará que un grupo de diputados brasileños pueda visitarlos para "verificar en qué condiciones" se encuentran.

Según Almeida, del Partido Comunista do Brasil (PCdoB), el caso de los cinco cubanos "ya no es una cuestión jurídica, sino política, y el presidente de Estados Unidos tiene poder para liberarlos".

Cuba insiste en que los cinco cubanos eran agentes que investigaban posibles atentados terroristas contra ese país, para lo cual se infiltraron en grupos del exilio en Miami.

La Habana sostiene, además, que los detenidos no desarrollaban ninguna actividad que pudiera afectar a la seguridad nacional de Estados Unidos, cuya justicia los condenó por espionaje a penas que en dos de los casos llegaron a cadena perpetua.

-----  
**WASHINGTON, 21 NOV (PL)** El conocido actor Danny Glover defendió la causa de los cinco antiterroristas cubanos detenidos en Estados Unidos durante un panel celebrado en la Universidad Howard, en esta capital, informó hoy un comunicado de prensa.

El también activista por la justicia social habló acerca de Gerardo Hernández, quien cumple una injusta doble cadena perpetua más 15 años en una cárcel federal de Victorville, en California, y lo llamó mi hermano.

Comentó que cada vez que lo visito (en la cárcel), salgo con una renovada energía y capacidad, tan solo por haber estado sentado allí con Gerardo de cuatro a seis horas, según difundió el Comité Nacional para la Libertad de los Cinco, como se los conoce internacionalmente.

Mientras, Gloria La Riva, coordinadora del grupo solidario, dio a conocer los antecedentes del caso y explicó que Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González (en libertad supervisada aquí) defendieron a su país de ataques terroristas.

Enfatizó que los acusados fueron víctimas de la persecución política del gobierno estadounidense.

De acuerdo con La Riva decenas de periodistas de Miami, de la manera más histérica y perjudicial, trabajaron para condenar los antiterroristas.

Alrededor de 200 estudiantes de derecho y profesores de la institución docente, así como personas interesadas, en su mayoría afroamericanos, participaron en el encuentro.

Entre los oradores se hallaban además, el abogado Martin Garbus, integrante del equipo de apelaciones.

El letrado se refirió a la mala conducta del gobierno de Washington con sus pagos secretos de millones de dólares a periodistas de Miami que trabajaban para condenarlos durante el juicio.

"Aquellos de ustedes que son estudiantes de derecho o abogados pensarán en todos los casos que han visto y en todas las reclamaciones de la injusticia gubernamental, y no encontrarán ninguno en Estados Unidos que tenga relación con lo que sucedió en Miami", advirtió.

Entretanto, el excoronel Lawrence Wilkerson, exjefe de gabinete del secretario de Estado, Colin Powell entre 2002 y 2005, denunció la grave injusticia que se ha cometido desde el arresto de los Cinco el 12 de septiembre de

1998.

"Si pudiéramos resumir en una frase lo que nos ha mantenido en prisión durante todos estos años, sería esta: el silencio para encubrir la injusticia", expresó Antonio Guerrero, en un mensaje leído en el foro.

"Estábamos absolutamente justificados para actuar clandestinamente contra los grupos contrarrevolucionarios que organizaron y aún organizan actos terroristas contra Cuba desde este país", afirmó Guerrero, resentenciado en 2009 a 21 años más 10 meses en prisión y cinco años de libertad supervisada.

-----  
**LA HABANA, 21 NOV (XINHUA)** -- El Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP) y la Asociación de Amistad Cubano-Árabe (AACA) exigieron hoy en La Habana el cese inmediato los ataques israelíes contra el pueblo palestino. "Es urgente congregarnos en torno al pueblo palestino ante la ofensiva israelí bajo el insultante nombre de la operación 'Pilar' de defensa", expresó la presidenta del ICAP, Kenia Serrano.

Una declaración de la AACA denunció, por su parte, al gobierno de Israel por los ataques militares cometidos contra la población civil en la Franja de Gaza, que han dejado unos 150 muertos y más de 1.000 heridos desde que comenzó la agresión la pasada semana, según cálculos de la prensa internacional.

Subrayó que "continuaremos creando conciencia sobre la dramática situación humanitaria que vive la población de Palestina y sumando fuerzas a la lucha por su reconocimiento como Estado ante las Naciones Unidas".

El texto fue dado a conocer en la develación de un busto, en un céntrico parque de La Habana, del líder histórico palestino Yasser Arafat, al cumplirse este mes el octavo aniversario de su muerte en un hospital de París, en circunstancias que aún se investigan.

Akram Samhan, embajador palestino en Cuba, agradeció al ICAP por erigir el busto de Arafat y aseguró que sólo mediante la creación de un Estado Palestino independiente será posible alcanzar la paz justa y verdadera.

El ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba expuso en una declaración oficial, divulgada el pasado 16 de noviembre, su preocupación por las acciones del ejército de Israel y ratificó su respaldo a la causa del pueblo palestino. También el Movimiento Cubano por la Paz y la Soberanía de los Pueblos calificó de "brutal escalada de violencia y muerte" los bombardeos de Israel contra la Franja de Gaza y exhortó a las organizaciones del mundo defensoras de la paz a unir fuerzas y realizar acciones para impedir hechos de este tipo.

-----  
**LA HABANA, 21 OCT (XINHUA)** -- El Consejo de Estado de Cuba convocó a los delegados (concejales) recién electos para constituir las 168 Asambleas Municipales del Poder Popular (AMPP) en todo el país, el próximo 25 de noviembre, para un mandato de dos años y medio.

La convocatoria, publicada hoy en el periódico oficial "Granma", está dirigida a los 14.537 delegados elegidos en la primera etapa de los comicios generales, que comenzó el pasado 21 de octubre último y concluyó el 18 de noviembre.

Con este paso se da cumplimiento a lo dispuesto en la Ley Electoral, No. 72, vigente desde 1992. La integración de las AMPP cierra la primera parte del proceso electoral en la isla, considerada un éxito por parte de la Comisión Electoral Nacional en cuanto a la masiva concurrencia de los ciudadanos a las urnas.

Durante la primera vuelta, más del 94 por ciento de los 8,7 millones de electores cubanos ejercieron su derecho al voto, según datos oficiales. En esa jornada quedaron electos 13.127 concejales, en tanto 1.410 circunscripciones (demarcación territorial) fueron a segunda vuelta, el 28 de octubre, pues se produjeron empates o ninguno de los candidatos alcanzó la cantidad de votos requeridos (más del 50 por ciento de los sufragios).

Sin embargo, el oriente cubano fue azotado el 25 de octubre por el huracán "Sandy", que provocó 11 muertes y cuantiosas afectaciones, y se decidió posponer la segunda vuelta en toda la isla, que luego se realizó de manera paulatina en la medida en que las condiciones lo permitieron. También fue necesario efectuar una tercera vuelta en dos circunscripciones del país a causa de empates.

La siguiente fase del proceso comicial, para elegir a los miembros de las 15 asambleas provinciales y a los diputados a la Asamblea Nacional, se realizará en fecha aún por definir.

-----  
**PARÍS, 21 NOV (EFE).**- El Ministerio francés de Asuntos Exteriores consideró hoy que el alto el fuego unilateral anunciado por las FARC y efectivo desde ayer y hasta el 20 de enero es una señal de su compromiso con el proceso de paz.

"El Gobierno francés quiere ver en este anuncio, hecho el mismo día del lanzamiento de las negociaciones en La Habana, una señal del compromiso de las FARC en el proceso, que responde a las expectativas de la población colombiana y de la comunidad internacional", señaló un portavoz ministerial.

En esa nota difundida por el Ministerio se añadió la esperanza de Francia de que esa decisión facilite, "llegado el momento, la negociación de un alto el fuego y la conclusión de un acuerdo para poner fin al conflicto".

Se trata de su cuarto alto el fuego unilateral desde 1964, tras los emprendidos en 1985, durante el Gobierno de Belisario Betancur; en 1991, con César Gaviria en la Presidencia; y en 1999, con Andrés Pastrana; y en todos esos casos terminaron en fracaso por la falta de acuerdos con el Gobierno o por la simple violación de la promesa.

En este caso coincidió con la celebración de unas nuevas negociaciones con el Ejecutivo en la capital cubana, después de una inauguración oficial del proceso de paz celebrada en octubre pasado en Oslo.

-----

**BOGOTÁ, 21 NOV (EFE).**- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, reconoció hoy que el diálogo con las FARC, que comenzó el lunes en La Habana, le obligará a "tomar decisiones complejas" que van a tener importantes consecuencias para el país.

"Las conversaciones en Cuba tienen unas implicaciones importantes, nos van a llevar a tomar decisiones complejas", indicó Santos durante la investidura de dos magistrados de la Corte Suprema y del Consejo Superior de la Judicatura.

El mandatario explicó que esas decisiones "se presentan cuando se quiere resolver un conflicto, dónde se traza la línea entre justicia y paz, es la decisión que debe tomar una sociedad que está interesada en solucionar un conflicto como el que hemos tenido durante tanto tiempo".

También hizo alusión al fallo de la Corte Internacional de Justicia (CIJ), que trazó también el lunes una nueva frontera con la consiguiente pérdida de territorios marinos ricos en pesca y recursos naturales en favor de Nicaragua.

El presidente, que reconoció que Colombia afronta esta semana dos hechos cruciales para su futuro, llamó a mantener "la unidad nacional" y "la armonía" en relación a las decisiones que se tomen tanto en el proceso de paz con la guerrilla como a raíz de la decisión de la CIJ, dado que su Gobierno no ha reconocido el fallo.

"Aquí es cuando se requiere lo que se ha denominado -y en esto literalmente- una unidad nacional; ahí es cuando se requiere una armonía entre los poderes públicos para poder afrontar estos desafíos de la mejor forma posible y que nos permita tomar las decisiones adecuadas y en forma oportuna que requieran cualquiera de los dos hechos", dijo el presidente.

Sobre la pérdida territorial de las aguas que rodean el archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, señaló que los habitantes de estas islas "no deben sentirse solos".

Y les invitó a hacer de esta dificultad una oportunidad en la cual el Estado estará dispuesto a ayudarlos para tomar decisiones de forma conjunta y superar los inconvenientes surgidos tras la decisión del tribunal.

-----  
**LA HABANA, 21 NOV 2012 (AFP)** - El gobierno de Colombia y la guerrilla de las FARC iniciaron este miércoles su tercer día de pláticas de paz en La Habana, mientras los rebeldes denunciaban un supuesto caso de hostigamiento policial a la familia de una guerrillera.

"Quiero decirles que estamos trabajado duro por la paz", dijo a la prensa el jefe negociador de las FARC, Iván Márquez, a su llegada al Palacio de las Convenciones de La Habana para la reunión a puertas cerradas con la delegación del gobierno, cuyos miembros no formularon declaraciones a la prensa.

"Tenemos una fe inmensa, profunda en la capacidad de movilización del pueblo de Colombia para lograr la paz que tanto anhelamos, que tanto deseamos todos", agregó Márquez.

A continuación la guerrillera Viviana Hernández leyó ante la prensa un comunicado denunciando que policías colombianos "disfrazados de civiles" han hostigado a la familia de una guerrillera para que les revele el paradero de Francisco González, jefe del bloque occidental de las comunistas FARC (Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia).

"Integrantes de la policía, disfrazados de civil, están presionando a la familia de la guerrillera Mireya (...) con judicializar y arrebatarles la custodia de los hijos menores de edad, en caso de que no delaten o den información de la ubicación geográfica del comandante Francisco González", dijo.

Los delegados del gobierno, encabezados por el ex vicepresidente colombiano Humberto de la Calle, llegaron al Palacio de las Convenciones mientras Hernández leía el comunicado, por lo que esperaron un momento en los automóviles, antes de ingresar al edificio apresuradamente sin hablar con la prensa.

En esta tercera jornada de diálogo las partes deben seguir discutiendo el complicado tema agrario, que dio origen al conflicto armado en Colombia hace casi medio siglo.

La agenda incluye otros cuatro puntos: drogas ilícitas, participación política, abandono de las armas y reparación a las víctimas.

Ninguna de las partes ha divulgado detalles de los temas que han sido discutidos en estas conversaciones a puertas cerradas, que en su primera etapa se prolongarán hasta el miércoles de la semana próxima.

Desde el martes rige un alto al fuego unilateral de dos meses decretado por las FARC, al que no se sumó el gobierno de Juan Manuel Santos.

-----  
**BOGOTÁ, 21 NOV (EFE).**- El Ejército colombiano confirmó hoy que ya cesaron los combates con las FARC en una región del suroeste del país, mientras fuentes municipales de la zona indicaron que los últimos choques tuvieron lugar el martes, cuando ya estaba en vigor el alto al fuego decretado unilateralmente por la guerrilla.

El martes "hubo combates desde la mañana hasta las 16.00 horas (21.00 GMT)" en las veredas de Huasanó, La Cuchilla y El Placer, del municipio de Caloto, según dijo a EFE el secretario de Gobierno de esa localidad del departamento del Cauca, Jesús Arbey Martínez.

El secretario de Gobierno informó de que esta última escalada del conflicto, que se inició el 10 de noviembre, ha ocasionado el desplazamiento forzoso de más de 320 personas en la zona.

"Aunque algunos de los que se desplazaron desde Huasanó a Vistahermosa pudieron regresar a sus casas, en las otras veredas el desplazamiento persiste", remarcó.

El funcionario precisó que en La Cuchilla "hay todavía 80 personas desplazadas y en la vereda El Carmelo hay 240 personas".

Fuentes del Ejército consultadas por EFE confirmaron que la región del Cauca amaneció hoy en calma y que el martes terminaron los combates.

Estos arrancaron, al parecer, cuando un grupo de soldados detectó un campo sembrado de explosivos en Huasanó, lo que desató una persecución a los guerrilleros y la inmediata respuesta de éstos con armas de fuego, informó el Ejército.

Martínez explicó que la población de esta convulsa región, que acoge importantes comunidades indígenas y ubicada en el suroeste de Colombia, está, además de ahogada por los combates, muy preocupada por la fuerte presencia del Ejército en sus comunidades, lo que les convierte en "objetivos militares y les pone en alto riesgo".

Sobre el alto el fuego declarado por las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) desde el 20 de noviembre al 20 de enero, el secretario de Gobierno reconoció que cuando se vive en "un campo de batalla" es difícil sentir los efectos de la medida.

Este alto el fuego unilateral, al que no se ha sumado la fuerza pública, ha coincidido con el inicio de las negociaciones formales de paz entre el Gobierno de Colombia y las FARC en La Habana.

La administración de Caloto tiene un plan de "asistencia alimentaria de emergencia" respaldado por el Gobierno nacional, organizaciones no gubernamentales y por el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), organismo que ha proveído a las comunidades de "kits de aseo y albergue".

-----  
**LA HABANA, 21 NOV 2012 (AFP)-** La guerrillera holandesa Tanja Nijmeijer, que integra la delegación de las FARC que participa en las conversaciones de paz con el gobierno de Colombia en La Habana, confesó a la AFP que no concibe su vida fuera de esa organización insurgente, a la que se unió hace una década.

"Ya no puedo volver atrás ni quiero volver atrás", dijo Nijmeijer, una filóloga de 34 años, en una entrevista exclusiva con la AFP en la Plaza de la Revolución de La Habana, ante la imagen del guerrillero argentino-cubano Ernesto Che Guevara, al que "adoramos todos los miembros de las FARC", destacó.

"Me siento realizada como guerrillera de las FARC y no sé qué hubiera sido de mí (de otra forma). De pronto sería ama de casa, tendría tres hijos, un marido, estuviera divorciada, pero eso no me hubiera llenado de la forma en que me llena ser guerrillera", añadió la holandesa, que está en Cuba desde el 5 de noviembre.

A Nijmeijer, única integrante europea conocida en las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC, comunistas), le brillan los ojos cuando habla de su inserción hace una década en la guerrilla más antigua de América Latina, considerada una organización terrorista por Washington y la Unión Europea.

"Me encuentro en las FARC porque es la forma de lucha que ha escogido el pueblo colombiano, porque no les ha quedado otra opción que luchar con las armas", afirmó Nijmeijer, cuyo nombre de guerra es 'Alexandra' y quien ha desarrollado en la guerrilla labores de traducción, comunicaciones y enseñanza del marxismo.

"A fin de cuentas lo que me ha motivado para estar en las filas de las FARC es que concibo la lucha 'fariana' (de las FARC) como un centro de lucha en el mundo, y pienso que el pueblo colombiano es una vanguardia de lucha", apuntó, hablando en perfecto español con acento colombiano.

Reconoció que fue "muy dura" su adaptación a la vida de guerrillera y sobre todo "a la cultura del campesino colombiano. Ha sido un sacrificio por una parte, pero me siento muy realizada y muy contenta de estar en las filas" de las FARC.

"Llevo 10 años casada con el ejército del pueblo y me ha ido muy bien", señaló.

Designada por las FARC como una de sus delegadas para el diálogo con el gobierno del presidente Juan Manuel Santos, que continuaba este miércoles por tercer día consecutivo en el Palacio de las Convenciones de La Habana, Nijmeijer aseguró que la organización guerrillera está preparada para luchar por la paz "con o sin fusil".

"Nosotros luchamos con fusil o sin fusil, y aquí en La Habana estamos para luchar sin fusil. Queremos luchar por un proceso de paz, queremos que el pueblo colombiano pueda vivir en paz", dijo Nijmeijer, la integrante de la delegación insurgente más perseguida por periodistas de América Latina y Europa en La Habana.

"Para mí es un honor estar aquí, un honor poder aportar al proceso de paz para Colombia, y en cuanto a Cuba, aquí me siento bien (...) Cuba es linda", comentó Nijmeijer, cuya designación como vocera ha sido interpretada como un golpe de imagen de las FARC hacia el exterior.

La guerrillera, que viajó a Cuba luego de que la Fiscalía de Colombia levantara dos órdenes de captura en su contra --una por el delito de rebelión y otra con fines de extradición--, espera que a través de las negociaciones "por fin se pueda hacer la paz" en Colombia, pero "una paz con justicia social, con educación para toda la gente".

Nijmeijer es acusada en Estados Unidos por el secuestro en 2003 de tres contratistas estadounidenses, que fueron liberados en una operación de las fuerzas militares de Colombia en 2008 junto con la excandidata presidencial Ingrid Betancourt, de nacionalidad colombiana y francesa.

Nijmeijer, quien ha expresado en La Habana su deseo de viajar a Holanda para explicar "el porqué de la lucha en Colombia", elogió los movimientos de "indignados" en todo el mundo, cuya lucha consideró "muy importante".

"Quiero felicitar a todos los jóvenes del mundo que estén luchando en este momento, a los indignados, a los obreros en Grecia, a todos los movimientos sociales que hay en el mundo, porque esas luchas son muy importantes en esta época", dijo la guerrillera.

Este diálogo que el gobierno y las FARC desarrollan en La Habana es el cuarto intento de paz entre las partes. El proceso cuenta con el apoyo de Noruega y Cuba, como países garantes, y de Venezuela y Chile, como acompañantes.

En Colombia opera también la guerrilla guevarista Ejército de Liberación Nacional (ELN), que podría comenzar también un proceso de paz con Santos, según declaró el grupo insurgente en un comunicado el lunes de la semana pasada.

-----  
**WASHINGTON, 20 NOV (NOTIMEX).**- El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, recién elegido para un segundo mandato, está dispuesto a cooperar con Cuba y Venezuela si ambos países muestran apertura, dijo hoy una alta funcionaria del gobierno estadounidense.

Sobre Venezuela y la ausencia de embajadores en Washington y Caracas, consideró necesario "tratar más" en torno a "intereses de ambos países, al menos comenzar" en la lucha antinarcóticos, que es "críticamente importante", ejemplificó la funcionaria, quien pidió reservar su identidad.

"El gobierno Venezuela no ha demostrado ningún interés de acercamiento (en ese tema), pero aun así se han visto acciones de Venezuela, algunas veces al entregar a traficantes a Colombia", lo que puede sugerir su disposición a cooperar.

La funcionaria consideró la posibilidad de cooperar con Venezuela en asuntos de lucha antinarcóticos y contraterrorismo, "cualquier cosa en comercio, donde haya fricciones, y ver si eso es posible".

Aseguró que en el caso de Cuba, siempre que una administración estadounidense quiere mejorar las relaciones "algo pasa" que lo impide, como el derribo en 1996 de aviones de la organización opositora Hermanos al Rescate por parte del gobierno cubano.

Indicó que ahora el tema es la detención del contratista estadounidense Alan Gross, condenado en Cuba por actividades contra el Estado.

La fuente comentó también la actual gira de Obama en Asia, que comenzó en Myanmar (Birmania), "que no es mejor que Cuba ahora mismo, pero la diferencia es que hay un proceso" de apertura democrática.

Dijo que la visita de Obama a Myanmar no dio un "sello de aprobación" al gobierno de ese país, sino un impulso al proceso y un mensaje de que los pasos hacia adelante se recompensarán con medidas de Estados Unidos como el levantamiento de sanciones.

"En el caso de Cuba no vemos eso todavía, no vemos un proceso que se presente para una mayor apertura", manifestó la funcionaria, que reconoció avances a nivel económico pero sin cambios políticos.

-----  
**WASHINGTON, 20 NOV (EFE).**- El Gobierno estadounidense cree que la histórica visita del presidente Barack Obama a Birmania constituye también un mensaje a naciones como Cuba para que den pasos hacia una apertura, porque Estados Unidos "recompensará" esos cambios, según dijeron hoy fuentes oficiales.

En opinión del Gobierno estadounidense, Birmania está mostrando voluntad política hacia una apertura y el mensaje es que "los pasos hacia adelante serán recompensados por Estados Unidos", como en el caso de la relajación de las sanciones contra Birmania.

Obama regresa esta madrugada de una visita por el Sudeste Asiático que le llevó a Birmania, país que estuvo sometido a una férrea dictadura militar durante medio siglo y nunca antes había sido visitado por un mandatario estadounidense.

Desde hace dos años el Gobierno de Rangún ha dado pasos hacia la apertura democrática, con la convocatoria de elecciones parciales, la liberación de presos políticos o de la líder opositora y Nobel de la Paz, Aung San Suu Kyi, a lo que Washington ha respondido con el levantamiento de algunas sanciones comerciales y la reanudación de las relaciones diplomáticas.

"El mundo cambia rápido y Cuba debe sentir la presión para abrirse política y económicamente", indicaron las fuentes del Gobierno estadounidense.

La presencia de Obama en Birmania no significa una aprobación del régimen allí existente, "pero sirve para animar a continuar en ese sentido", afirmaron.

En opinión del Gobierno estadounidense, en Cuba Raúl Castro ha dado muestras "de avance, retóricamente, pero no políticamente", al tiempo que la detención del contratista estadounidense Alan Gross desde 2009 sigue siendo un punto de fricción pese a que durante el mandato de Obama han aumentado los viajes a la isla y se han suavizado las restricciones a las remesas.

EE.UU. aguarda señales por parte de Cuba que muestren su voluntad de mejora y reciprocidad, especialmente después de que la Justicia estadounidense permitiera que René González, uno de los cinco agentes cubanos condenados por espionaje en EE.UU., en libertad condicional, pudiera viajar a la isla para visitar a su hermano enfermo por 15 días.

Washington espera, al menos, un gesto humanitario, teniendo en cuenta que la madre de Gross está enferma y ha expresado su deseo de verlo antes de morir.

En cuanto a Venezuela, Estados Unidos considera que tras la reelección de Obama, Washington puede centrarse en mejorar las relaciones en "campos en los que ambos países tienen intereses comunes", como la lucha

contra el narcotráfico, contra el terrorismo o en materia comercial, aunque las fuentes creen que es pronto para conocer la disposición del presidente Hugo Chávez.

-----  
**POR ANDREA RODRIGUEZ**

**LA HABANA (AP)-** Una ley tributaria que entrará en vigor desde enero en Cuba intentará adecuar los impuestos a una nueva realidad que incluye a trabajadores independientes, usufructuarios de tierras y otros actores hasta ahora inéditos en el panorama económico de la isla.

Esta "ley servirá de acicate para el desenvolvimiento de las esferas y actividades impulsoras del desarrollo socio-económico del país", explicó el periódico Granma, órgano de difusión del Partido Comunista de Cuba.

La norma deroga al menos 200 medidas tomadas al calor de una serie de cambios económicos de apertura al sector privado dispuestos por el gobierno del presidente Raúl Castro en los últimos años.

Los comentarios de Granma acompañaron la publicación en la Gaceta Oficial de la reglamentación de la ley, aprobada por la Asamblea del Poder Popular, el parlamento, aunque se desconocían sus detalles.

Bajo la nueva regulación el esquema tributario isleño, constituido por 19 impuestos, tres tasas e igual número de contribuciones, busca ser más "flexible" y racional, indicó Granma.

Entre las novedades, la nueva ley contempla una carga tributaria menor para el sector agropecuario -que hasta ahora estaba legalmente obligado a los impuestos aunque su pago no se hacía ó" y una exoneración de dos años para los poseedores de tierras en usufructo.

Además se impondrá un tributo para las tierras ociosas, con el objetivo de fomentar la producción.

Por otra parte, quienes se inicien en el trabajo independiente del Estado -una de las medidas de apertura contempladas por Castro desde 2011 -serán exonerados por tres meses mientras establecen su negocio.

De todas formas se ratifica para ellos, al igual que para los arrendadores de viviendas, un impuesto del 10% sobre las ventas.

Paralelamente las cooperativas no agrícolas deberán pagar por sus utilidades un impuesto progresivo del 10 al 45%, con un mínimo no imponible de 10.000 pesos (460 dólares) anuales.

"En comparación con el trabajo por cuenta propia (independiente del Estado), se prevé una carga tributaria menos gravosa para estimular la socialización en el ejercicio de las actividades", aclaró el rotativo.

Las cooperativas no agrícolas todavía no se constituyeron en Cuba, pero el vicepresidente Marino Murillo, el zar de las reformas isleñas, indicó que las mismas podrán abrirse antes de fin de año.

Murillo indicó que habrá más 200 categorías de cooperativas autorizadas -desde pesqueras y de servicios hasta de producción de alimentos ó" y junto con las empresas estatales serán la base del desarrollo nacional.

La ley mantiene los impuestos sobre los salarios o la propiedad de las viviendas, pero no se aplicarán como hasta ahora. Mientras se reconocerá --en el momento en que se exija este pago-- una exoneración de cinco años para aquellos que asumieron acciones de construcción en sus hogares.

La nueva ley prevé también sanciones más duras para los infractores.

A lo largo de cinco décadas los cubanos prácticamente dejaron de pagar impuestos y la cultura impositiva es extraordinariamente baja entre la población.

El Estado que por ahora absorbe el mayor porcentaje de trabajadores ocupa más de la mitad de su presupuesto en gastos sociales.

-----  
**LA HABANA, 21 NOV (EFE).-** Cuba ha recibido ingresos por sus servicios educativos a otros países superiores a los 35 millones de dólares, entre enero y octubre de este año, informó hoy un portavoz del Ministerio de Educación (MINED) de la isla.

En estos momentos, Cuba concentra la exportación de estos servicios en América Central y del Sur, el Caribe y África, con un peso considerable en países como Venezuela y Angola, dijo el director de Relaciones Internacionales del MINED, Alfredo Díaz, citado por la agencia estatal Prensa Latina.

Según el funcionario, la exportación de servicios por parte de Cuba en materia educativa evoluciona en 2012 de manera "satisfactoria".

"Ello está en consonancia con las prioridades del país de desarrollar la prestación de servicios profesionales como rubro económico a partir de las potencialidades en ese sector", añadió.

Según Díaz, este tipo de servicios reportó al país ingresos superiores a los 35 millones de dólares.

También señaló que los avances de Cuba en materia educativa son la base del diseño de las ofertas que se comercializan en el exterior.

En ese sentido, explicó que se realizaron estudios científicos para identificar las necesidades e intereses de los diferentes países, lo cual sustenta la formación de los paquetes.

Asimismo indicó que con el propósito de optimizar el servicio, se trabaja en "cuatro líneas prioritarias" que son la organización del trabajo, la promoción de los servicios, la capacitación de los profesionales y la evaluación de la calidad.

Precisó que el programa con mayor impacto es el método de alfabetización creado por especialistas de la isla denominado "Yo, sí puedo", que ha llegado a más de 6 millones de personas de 28 países.

En los últimos tiempos, Cuba muestra una mayor promoción de las exportaciones de servicios, que representan más del 70 por ciento de los ingresos por exportaciones de la isla, de acuerdo con datos del Ministerio de Comercio Exterior e Inversión Extranjera.

En este momento, el turismo, la salud y otros servicios profesionales son los sectores que reportan mayores ingresos en divisas a la isla, según directivos de ese organismo.

-----  
**LA HABANA, 21 NOV (XINHUA)** -- El Primer Congreso Cubano de Horticultura inició hoy sus sesiones en La Habana con la presencia de más de 150 especialistas de Colombia, Chile, México y España, entre otros países.

Más de un centenar de ponencias y conferencias magistrales conforman el programa del foro, que concluirá el viernes próximo.

Entre los principales temas de discusión figuran el cambio climático y los retos en la producción de hortalizas, así como el mejoramiento genético, manejo agronómico y de plagas, y la agroecología y el desarrollo.

José M. Guzmán, de la Universidad de Almería, España, impartirá una conferencia acerca de los invernaderos dedicados al cultivo de hortalizas en el trópico.

La cita es organizada por el Instituto de Investigaciones "Liliana Dimítrova", que se dedica a proveer la base científico-técnica para el desarrollo de la cadena productiva de hortalizas, plantas aromáticas y condimentos.

-----  
**LA HABANA, 21 (ANSA)**- Cuba comenzó la zafra azucarera anual en la que operarán 50 ingenios o fábricas del producto, 11 más que hace dos años en el contexto de un programa que busca la recuperación de esa histórica rama económica nacional.

El diario oficial Granma dijo hoy que en este lapso productivo 2012-2013 que se inicia, la producción de esa industria deberá ascender, según las proyecciones de AZCUBA, un grupo empresarial estatal que la administra.

El sector azucarero cubano, el primero en cuanto a ingresos al país por siglos, fue reducido en 2002 en un 50% en su potencialidad por decisión gubernamental ante los bajos precios entonces para el azúcar en el mercado mundial.

AZCUBA, que sustituyó el año pasado al Ministerio del Azúcar, disuelto por "obsoleto", divulgó que los rendimientos de la caña de azúcar en esta zafra deberán elevarse a 74 toneladas por hectárea, superior al índice mundial que es de 70.

En la época de esplendor de ese sector nacional las producciones cubanas anuales de azúcar solían sobrepasar las cuatro millones de toneladas métricas. Actualmente no llegan al 1.500.000 toneladas.

-----  
**LA HABANA, 21 (ANSA)**- La tradicional Semana de la Cultura Italiana en Cuba rendirá homenaje desde el próximo día 26 al escritor cubano Alejo Carpentier y al cineasta del país europeo Michelangelo Antonioni, se anunció hoy.

"Las personalidades centrales de la XV Semana serán Antonioni y Carpentier", comentó en rueda de prensa el embajador de Italia en Cuba, Carmine Robustelli. El homenaje a Antonioni (1912-2007), al cual asistirá su viuda, Enrica Fico, coincidirá con el centenario de su nacimiento.

Carpentier, nacido en Cuba en 1904 y fallecido en París en 1980, es uno de los escritores cubanos más prestigiosos y conocidos mundialmente.

El embajador Robustelli expuso que la Semana, un evento anual, permite medir el alto nivel de las relaciones culturales entre ambos países. El programa incluye espectáculos musicales, exposiciones fotográficas, presentaciones de libros y exhibición de filmes, entre otras actividades.

La música tendrá un gran peso en la 15ta Semana. Una figura central en ese contexto será el famoso compositor y cantante italiano Zuccherò que presentará un concierto junto a músicos cubanos.

El espectáculo será transmitido de manera diferida por la televisión italiana durante la programación de Navidad, anunció el propio artista en Italia.

-----  
**LA HABANA, 21 NOV (EFE)**.- Cuba se enfrentará con Martinica en la segunda fecha de la Copa del Caribe de Fútbol prevista del 7 al 16 de diciembre en Antigua y Barbuda, informaron hoy medios locales.

El certamen concederá los cuatro boletos asignados al área para la Copa de Oro de la CONCACAF (Confederación Centroamericana y del Caribe de Fútbol) pactada para 2013.

En el Grupo A fueron enrolados los once de Antigua, República Dominicana, Haití y Trinidad, mientras que el B incluye a Cuba, Guayana Francesa, Martinica y Jamaica.

La Copa del Caribe comenzará el 7 de diciembre con el partido entre Haití y Trinidad y Tobago, y el de Antigua y Barbuda contra República Dominicana.

En la contienda más reciente que se jugó en 2010 el conjunto de Jamaica se proclamó campeón al derrotar en tanda de penaltis a Guadalupe en el partido decisivo.

Cuba finalizó en la tercera posición tras superar por 1-0 a Granada.

**DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**SANTIAGO DE CHILE, 21 NOV (EFE).**- El presidente de Chile, Sebastián Piñera, afirmó hoy que su país ha abordado la defensa de su soberanía territorial y marítima ante la demanda que presentó Perú en el Tribunal Internacional de La Haya como "una política de Estado" en la que "no existen gobiernos ni oposiciones".

Durante la ceremonia de conmemoración de los 200 años del Senado chileno, el gobernante señaló que Chile afronta el litigio marítimo con Perú como "un sólo país, unido detrás de una causa, que es defender nuestro mar, nuestra soberanía".

"Como presidente de la República y responsable de la política exterior chilena, quiero agradecer a los miembros de este Senado que siempre, con todos los gobiernos, han comprendido el sentido de trascendencia de esta causa y han prestado una eficaz, útil y muy necesaria colaboración", apuntó.

Piñera reiteró que la posición chilena es "firme" e insistió en la vigencia de "los tratados que fijan los límites" entre los dos países vecinos.

Chile defiende que los límites están establecidos en la línea del paralelo que se proyecta a partir de su frontera terrestre y que quedaron fijados así en dos acuerdos, firmados en 1952 y 1954 por ambos países y por Ecuador, que fueron respetados durante 60 años.

Perú, en cambio, estima que esos convenios son solo acuerdos pesqueros.

"Quisiéramos recordar que en esta materia, durante más de 50 años, los tres países que firmamos estos acuerdos los entendimos de la misma manera", subrayó Piñera.

El gobernante aseguró que espera el inicio de los alegatos orales del juicio, que se presentarán entre el 3 y el 14 de diciembre, con "confianza en nuestra causa".

Se estima que el fallo definitivo del caso se dará conocer a mediados de 2013.

-----  
**SANTIAGO DE CHILE, 21 NOV (EFE).**- El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA) aseguró que está de acuerdo con algunas de las críticas de cuatro senadores estadounidenses sobre el funcionamiento de ese organismo, pero recalcó que ellos no fijan la política de la entidad.

"Una nota de unos senadores, por importante que sea, no es lo que fija la política de la OEA", señaló su máximo representante en una entrevista que publica hoy el diario chileno El Mercurio.

Las declaraciones del secretario general se dan luego de que los senadores republicanos Marco Rubio y Richard Lugar y los demócratas Robert Menéndez y John Kerry, miembros del Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara alta estadounidense, criticaron en una carta el liderazgo de Insulza y su gestión financiera en la OEA.

La misiva, fechada el 14 de noviembre, está dirigida al Consejo Permanente de la OEA y su existencia fue dada a conocer por otro diario chileno el pasado día 18. Insulza asegura que transmitirá su respuesta al Consejo, probablemente la próxima semana.

Ya en 2010, el propio Richard Lugar escribió un informe crítico con Insulza, quien pese a ello fue posteriormente reelegido al frente del organismo por un nuevo periodo de cinco años, recordó el secretario.

El exministro chileno señaló además que "comparte algunos conceptos de la carta", como la necesidad de reducir los mandatos y centrar la actuación de la OEA en asuntos de democracia, desarrollo, seguridad pública y democracia.

Insulza asegura que ya sugirió esos cambios en un informe remitido al Consejo Permanente el 11 de diciembre del año pasado.

"No hay gran controversia. Es un poco enojoso decir que eso lo planteé yo antes, pero es la realidad", apunta.

Con todo, a su juicio, "el principal problema que enfrenta la OEA no es lo administrativo ni lo financiero". "Su principal problema es que actúa en un hemisferio tremendamente diverso, con miembros que tienen diversas opiniones", explicó.

Opinó, por ello, que la carta de los senadores responde a que existen "visiones políticas distintas" en una organización que es "inclusiva".

"Si alguien quiere que excluya a algunos para incluir a otros, eso no lo voy a hacer. Creo que los problemas políticos nacen de ahí", advirtió.

Sobre su relación con países como Venezuela o Cuba, país al que la OEA levantó su suspensión del organismo, Insulza defendió que él aplica "las mismas normas para todos" y recordó que el presidente Hugo Chávez también "ha dicho cosas duras" contra él.

Admitió además que "Estados Unidos es el principal contribuyente" del organismo, pero recalcó que él no responde a un solo país, sino a sus 34 miembros.

Respecto a su futuro, Insulza, de 69 años, afirmó que está decidido a "cumplir" con su segundo periodo al frente de la OEA, pero admitió que le gustaría terminar su vida política en Chile, donde su nombre suena como posible candidato a senador en las elecciones parlamentarias de noviembre de 2013.

-----  
**WASHINGTON, 21 NOV 2012 (AFP)** - Un senador estadounidense pidió este miércoles que se abra un debate sobre el estado diplomático y financiero de la Organización de Estados Americanos (OEA) tras una dura y crítica carta firmada junto a otros colegas y enviada al consejo permanente del organismo.

La organización hemisférica "está enfrentando serios problemas financieros y administrativos que amenazan su salud fiscal y por lo tanto su capacidad de cumplir con su mandato de la manera más efectiva" declaró el senador demócrata, el hispano Robert Menéndez, en un resumen de la carta recibida por la AFP.

"La carta enviada al Consejo Permanente de la OEA expresa esta preocupación y recomienda áreas de prioridad específicas para reforma", añadió.

La misiva fue recibida por el secretario general, el chileno José Miguel Insulza, quien el martes no quiso reaccionar ante corresponsales en Washington antes de un acto público.

La carta, publicada también por medios de comunicación chilenos, detalla críticas ya conocidas desde hace años contra la OEA por parte de congresistas estadounidenses, que le achacan a la entidad "falta de estrategia (...) miedo a tomar decisiones financieras duras y políticas de personal caprichosamente destructivas", según la copia a la que tuvo acceso la AFP.

El propio Insulza, que cumple un segundo mandato al frente de la OEA, ha esgrimido en varias ocasiones en los últimos años que la organización tiene un exceso de mandatos, y que falta dinero para cumplirlos.

Pero los cinco senadores que firmaron la misiva, republicanos y demócratas y todos ellos líderes de la comisión de Asuntos Exteriores, reiteraron también otras críticas del pasado, en el sentido que la OEA no está afrontando con decisión la defensa de los derechos humanos en el continente.

Además, "no vemos al liderazgo ejecutivo de la OEA dar prioridad al capital humano de la institución, en lugar de ello vemos como se lanza a la canibalización de su personal", critican.

Miembros de la OEA han criticado el exceso de consejeros nombrados personalmente por la cúpula de la organización durante sus reuniones públicas.

El gobierno de Barack Obama comparte la opinión de que el escaso presupuesto de la OEA puede ser usado más eficientemente y el personal manejado con mayor transparencia, según señaló un alto funcionario estadounidense a periodistas el jueves.

Esos temas han sido abordados "en conversaciones que hemos tenido a través de nuestra misión en la OEA con el secretario general y su equipo en los últimos tres años", dijo el funcionario, que solicitó no ser identificado.

La OEA, que agrupa a 34 países activos además de Cuba (que no participa en sus tareas en la práctica), aprobó la semana pasada un presupuesto para 2013 de 83,9 millones de dólares, una reducción de 1,4 millones respecto a este año.

Estados Unidos es el primer accionista del ente.

-----  
**LOS ANGELES, 21 NOV (REUTERS)** - La peor sequía estadounidense en más de medio siglo debilitó la red de seguridad para 50 millones de estadounidenses que tratan de obtener suficiente comida, mientras que los bancos de alimentos del país están preocupados por la llegada de las fiestas de fin de año.

La demanda por asistencia alimentaria -implacable debido a que la economía estadounidense se recupera lentamente de la peor recesión desde la Gran Depresión- tiende a incrementarse durante este periodo.

El clima adverso para la cosecha este verano en la región agrícola de Estados Unidos elevó el costo desde los granos a la carne. Esto se refleja en precios más altos en los almacenes, pero también significa que el gobierno estadounidense tiene menos necesidad de comprar alimentos claves como carne, manteca de maní, arroz y frutas y verduras enlatadas para apuntalar los precios agrícolas y eliminar excedentes.

La mayoría de los productos obtenidos por el Gobierno en estas compras son enviados a bancos de alimentos estadounidenses, que luego los distribuyen a despensas alimentarias, cocinas comunitarias y refugios de emergencia que son una fuente de seguridad para personas que luchan contra el hambre -entre ellos familias de pocos ingresos, ancianos y personas con discapacidades.

La disminución en las donaciones del Gobierno está exacerbando los problemas causados por un desempleo elevado persistente y una falta de crecimiento en los ingresos de muchos trabajadores de salarios bajos.

"La gente ha estado tolerando problemas económicos por mucho, mucho tiempo (...) Tras varios años de recurrir a todos los recursos que tenemos, estamos empezando a ver que no están alcanzando", dijo Carrie Calvert, directora de políticas impositivas y de materias primas de Feeding America, la organización de ayuda alimentaria más grande de ese país.

Ejecutivos de importantes bancos de alimentos en todo Estados Unidos están preocupados de no poder satisfacer la demanda, que se mantendría hasta que más estadounidenses encuentren trabajos mejor remunerados.

En una señal de la presión sobre los bolsillos de muchos estadounidenses, 47,1 millones de personas usaron cupones alimentarios en agosto de 2012, un máximo sin precedentes que superó los 45,8 millones del año anterior.

Con estas presiones, los suministros disponibles en Los Angeles Regional Food Bank, un importante banco de alimentos en el condado de Los Angeles, cayeron desde un máximo de alrededor de 3,3 semanas en 2010 a menos de dos semanas -lo más bajo en los últimos años, según su presidente y presidente ejecutivo, Michael Flood.

El ajustado suministro alimentario en el último verano obligó al banco a iniciar una lista de espera porque su inventario no alcanza para abarcar más de las 640 agencias que ya provee de alimentos. Ahora hay 565 organizaciones sin fines de lucro en la lista de espera, dijo Flood.

-----  
**WASHINGTON, 21 NOV 2012 (AFP)** - El secretario de Defensa, Leon Panetta, advirtió el martes que Estados Unidos necesitaba intensificar, y no reducir, los esfuerzos en los frentes diplomáticos y de desarrollo para poner fin a la red terrorista Al Qaeda.

A pesar de los golpes asestados a Al Qaeda, incluyendo la muerte de su líder, Osama bin Laden, "este no es un momento para la reducción y el aislamiento. Es un momento para la renovación del compromiso y la acción conjunta", dijo Panetta en el Centro para una Nueva Seguridad Estadounidense (CNAS), un centro de análisis con sede en Washington.

La fuerza militar no será suficiente para acabar con la amenaza de esa organización, dijo Panetta.

Estados Unidos debe "seguir involucrado e invirtiendo a través de la diplomacia, el desarrollo, la educación y el comercio en esas regiones del mundo donde la violencia extremista ha florecido", dijo.

"Debemos sostener y profundizar en algunas áreas nuestro compromiso en el mundo: nuestras fuerzas armadas, nuestra inteligencia, los esfuerzos diplomáticos y de desarrollo. Y con el tiempo, también debemos abordar las diferencias religiosas, económicas y culturales que crean tensión y son explotadas por extremistas", afirmó Panetta.

Las amenazas de grandes recortes al presupuesto estadounidense, en especial del Pentágono, constituyen unas de las principales preocupaciones, enfatizó Panetta.

"Si nos alejamos de estas regiones críticas del mundo, corremos el riesgo de deshacer los importantes avances que se han conseguido. Eso nos haría a todos menos seguros en el largo plazo", advirtió.

La campaña contra Al Qaeda "en gran parte se llevará a cabo fuera de las zonas de combate declaradas, utilizando un enfoque de pequeñas dimensiones, que incluye operaciones de precisión, actividades conjuntas con Fuerzas de Operaciones Especiales extranjeras y de capacitación para que los países socios puedan ser más eficaces en la lucha contra el terrorismo por su propia cuenta", agregó Panetta.

-----  
**LONDRES, 21 NOV (EFE)**.- Miles de universitarios se manifestaron hoy en Londres contra la fuerte subida en las tasas de matrícula, que se han triplicado en dos años hasta alcanzar las 9.000 libras anuales (11.200 euros).

Bajo el lema "Educación. Empleo. Fortaleza", la marcha, que recorrió bajo lluvia y viento la orilla del Támesis hasta llegar al Parlamento de Westminster, se desarrolló durante varias horas vigilada por un amplio dispositivo policial.

La cifra de manifestantes bajó con respecto a la última gran protesta de estudiantes hace dos años, cuando 50.000 personas salieron a la calle y se produjeron serios incidentes, según la cadena británica BBC.

La Unión Nacional de Estudiantes, organizadora de la marcha, denunció hoy la actitud del Gobierno de David Cameron y aseguró que no han perdonado a los diputados que decidieran subir las tasas en diciembre de 2010, a propuesta de los "tories".

El Gobierno de coalición entre conservadores y liberaldemócratas acaparó gran parte de los gritos y pancartas reivindicativas de la marcha, que criticaron la falta de coherencia del viceprimer ministro, Nick Clegg, quien en la campaña electoral había prometido que votaría en contra de la subida de los costes universitarios.

"Decir lo siento no es suficiente", rezaba una de las pancartas en referencia al supuesto arrepentimiento del líder liberaldemócrata mientras otra afirmaba "mis bolsillos no son más grandes por dentro, señor Cameron".

Los convocantes se quejan de que, además de coartar el acceso a los estudiantes de menos recursos, la subida de tasas va acompañada de una restricción de la financiación pública a la educación superior que deja a muchos alumnos fuera.

Según datos de junio del Ministerio británico de Educación, uno de cada seis jóvenes entre 16 y 24 años en Inglaterra no estudia ni trabaja, algo que según los convocantes aumentará como consecuencia de las medidas del Gobierno.

Las tasas universitarias en Inglaterra alcanzaron para el curso académico 2012 2013 un precio de hasta 9.000 libras (11.200 euros), el triple que el curso anterior, cuando las universidades cobraban un máximo de 3.375 libras anuales (4.200 euros).

El coste académico podría encarecerse más, según la Oficina de Acceso Igualitario, de cara al próximo curso, cuando una matrícula ordinaria podría llegar a costar 100 libras más (124 euros).

-----  
**BERLIN, 21 NOV (REUTERS)** - La canciller alemana, Ángela Merkel, dijo el miércoles que cree que existen posibilidades de que se alcance un acuerdo para liberar la ayuda de emergencia para Grecia en una reunión que sostendrán el lunes los ministros de Finanzas europeos.

Sin embargo, Merkel rechazó la idea de que audaces acciones podrían resolver la crisis europea de la noche a la mañana.

"Creo que lo más probable, aunque esto no se sabe con certeza, es que se logre una solución el lunes", dijo Merkel en el Bundestag, la Cámara Baja del Parlamento, en un debate sobre el presupuesto alemán.

"Pero el anhelo de una solución milagrosa, una verdad que signifique que todos nuestros problemas se hayan ido de la noche a la mañana (...) no se cumplirá. Lo que estuvo descuidado durante años, durante décadas, no puede ser atendido de la noche a la mañana, por lo que necesitamos seguir avanzando paso a paso", agregó.

Los ministros de Finanzas del bloque, el Banco Central Europeo (BCE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) fracasaron por segunda semana consecutiva en su intento por llegar a un acuerdo para liberar una nueva ayuda para Grecia. Ellos se reunirán de nuevo el lunes.

Merkel agregó que los líderes de la UE podrían verse obligados a reunirse de nuevo el próximo año para lograr un acuerdo presupuestario a largo plazo en el bloque de 27 miembros.

Los líderes europeos participarán en una cumbre presupuestaria el jueves y el viernes de esta semana.

-----  
**MOSCÚ, 21 NOV (EFE).**- Una nueva ley que regula las actividades de las ONG y obliga a registrarse como "agentes extranjeros" a aquellas que reciben financiación del exterior y participan en política entró hoy en vigor en Rusia.

Estas ONG estarán sometidas a un régimen jurídico especial y a un estricto control por parte de los organismos gubernamentales.

Las principales organizaciones rusas de defensa de los derechos humanos han anunciado que no acatarán la nueva ley, que consideran atentatoria contra sus actividades.

"No conozco ninguna organización de defensa de los derechos humanos que se haya registrado como agente extranjero. No somos agentes extranjeros. No podemos denominarnos de esa manera. La ley lo exige, pero no vamos a entregar datos falsos", declaró Liudmila Alexéyeva, jefa del Grupo Helsinki de Moscú (GHM).

Veterana de lucha por los derechos humanos, Alexéyeva subrayó que el GHM renunciará a la financiación desde el extranjero sólo por orden de un tribunal y, de darse esa situación, apelará al Tribunal de Estrasburgo.

La ONG "Golos", que defiende los derechos de los electores, no se registrará como agente extranjero y defenderá su postura en las instancias judiciales, declaró a la agencia Interfax su directora, Lilia Shibánova.

La misma posición ha adoptado Memorial, ONG que en 2009 recibió el premio Sajarov a la libertad de conciencia, que concede anualmente el Parlamento Europeo.

"En la historia reciente de nuestro país las campañas contra 'agentes extranjeros' más de una vez sirvieron de tapadera propagandística para el terror de Estado y la persecución de la disidencia", declaró Memorial.

La negativa de las organizaciones de defensa de derechos humanos a registrarse voluntariamente como agentes extranjeros ha sido calificada de "sabotaje" por el partido oficialista Rusia Unida (RU).

"El sabotaje de algunas ONG al cumplimiento de la exigencias de la ley conducirá a la suspensión de sus actividades", advirtió la diputada y vicesecretaria del Consejo General de RU, Olga Batáлина.

-----  
**LONDRES, 21 NOV (EFE).**- El primer ministro británico, David Cameron, afirmó hoy que el presidente de EE.UU., Barack Obama, debe considerar "una prioridad clave" en la agenda de su segundo mandato presidencial la crisis de Oriente Medio.

En la sesión semanal de preguntas y respuestas al primer ministro en la Cámara de los Comunes, el líder conservador indicó que la UE, EE.UU. y la comunidad internacional deben presionar a ambas partes en el conflicto entre Israelí y Palestina para "rebajar las violencias y frenar los bombardeos". En un momento en que se está produciendo una escalada de la violencia tras producirse una explosión hoy en un autobús de Tel Aviv que ha dejado al menos siete heridos, tres de ellos graves, el jefe del Ejecutivo admitió su sensación de que la confianza en alcanzar una solución al conflicto está "decreciendo".

Según Cameron, la crisis deberá incluirse como asunto "prioritario" en la agenda de Barack Obama si bien en última instancia, la resolución del problema solo podrá llegar de la mano de las partes implicadas.

"Necesitamos que haya un proceso en marcha y creo que hay que hacer todo lo posible para persuadir al presidente Obama de que esto debería ser una prioridad clave en su segundo mandato presidencial", afirmó Cameron.

No obstante, concedió que "al final, la paz solo puede llegar si israelíes y palestinos se sientan y hablan".

"Tienen que negociar fronteras, Jerusalén, refugiados. Al final, como le gusta decir al presidente Obama, y estoy de acuerdo con él, no podemos querer esto más que ellos mismos. Debemos alentarles, proporcionar un marco, impulsar el proceso, pero al final necesitamos un liderazgo valiente de israelíes y palestinos para que negocien", observó.

-----  
**WASHINGTON, 21 NOV 2012 (AFP)** - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, agradeció a su homólogo egipcio Mohamed Mursi y al primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, tras el anuncio este miércoles de una tregua entre Israel y Hamas, y mencionó la meta de alcanzar una paz "duradera" en Gaza.

Con pocos minutos de intervalo, la Casa Blanca informó de ambas conversaciones telefónicas al tiempo que el "agradeció al primer ministro (israelí) por su acuerdo con la propuesta egipcia de cese del fuego, como le había recomendado el presidente que hiciera, al tiempo que reiteró que Israel mantiene el derecho de defenderse", señaló un portavoz presidencial.

Estados Unidos "aumentará sus esfuerzos para ayudar a Israel a responder a sus necesidades en materia de seguridad, en particular (contra) la llegada de armas y explosivos a Gaza" desde Egipto, anunció la Casa Blanca.

Obama también informó a su interlocutor israelí que apoyaba un financiamiento adicional del sistema antimisil "Iron Dome" desplegado en el territorio del Estado hebreo para defenderse, entre otros, de los cohetes lanzados

desde Gaza hacia zonas pobladas.

Las conversaciones telefónicas entre Obama y los dirigentes se produjeron pocas horas después de que el mandatario estadounidense regresara a Washington, tras una gira de cuatro días por Asia.

-----  
**MADRID, 21 NOV (NOTIMEX).**- Irán exhortó hoy al mundo árabe a brindar ayuda militar a los palestinos de la Franja de Gaza, que se enfrentan a la ofensiva israelí desde hace una semana, mientras Irak pidió una reunión urgente de los jefes de Estado Mayor de los países árabes.

El presidente del Parlamento iraní, Ali Larijani, llamó a las naciones árabes a ofrecer asistencia militar a los palestinos, tras admitir que el apoyo de Teherán a las agrupaciones armadas palestinas en Gaza es material y militar, reportó la agencia iraní de noticias FARS.

"Estoy honrado de poder afirmar que nuestro respaldo a Palestina tiene un aspecto material y militar", dijo Larijani sin brindar mayores detalles sobre el tipo de armamento que les están suministrando.

Tanto el Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás), que gobierna la Franja de Gaza, como la Yihad Islámica ya han reconocido que están recibiendo pertrechos bélicos del régimen iraní.

Poco antes, el vocero de la cancillería iraní Ramin Mehmanparast, también instó a todos los países, en particular a los musulmanes, a prestar asistencia a la población palestina frente al "bien equipado" régimen sionista, según la agencia iraní de noticias Mehr.

"Apoyar a los palestinos es una de las principales prioridades de la política exterior iraní", subrayó Mehmanparast.

Sin embargo, se rehusó a comentar las versiones de prensa de que Irán suministra a las milicias palestinas de Hamás misiles Fajr-5, capaces de alcanzar zonas remotas en Israel, al limitarse a decir "pregunten a los militares qué país hizo estos misiles".

En tanto, Irak pidió celebrar una reunión de emergencia de los jefes de Estado Mayor de las naciones árabes para debatir la actual situación de violencia en Gaza.

"Hemos recibido una sugerencia de Irak para organizar una reunión entre los jefes de Estado Mayor de los países árabes para discutir los riesgos a los que la región se encuentra expuesta debido a la agresión de Israel en Gaza", dijo el secretario general de la Liga Árabe, Nabil al Arabi.

Indicó que la invitación a la reunión ha sido enviada a todos los países árabes y estamos a la espera de sus respuestas.

Desde que comenzó la operación "Pilar de Defensa" el pasado 14 de noviembre, luego de que de último momento fue suspendido un cese al fuego.

Desde que Israel emprendió el pasado 14 de noviembre su operación "Pilar de Defensa" en Gaza para neutralizar el lanzamiento de cohetes, más de 140 palestinos han muerto y alrededor de mil 200 han resultado heridos.

-----  
**BRUSELAS, 21 (ANSA)**- Turquía presentó el pedido formal a la OTAN para desplegar misiles Patriot en la frontera con Siria, y la alianza atlántica evalúa la solicitud. Lo dijo su secretario general, Anders Fogh Rasmussen.

"Recibí del gobierno turco el pedido de misiles Patriot. El despliegue aumentaría la capacidad de defensa vía aérea de Turquía, y contribuiría a aminorar la crisis en la frontera sudeste de la OTAN. Y sería una concreta demostración de solidaridad de la alianza", se lee en un comunicado.

Turquía, prosiguió Rasmussen, aseguró que "los misiles estarían sólo en función defensiva y que no representaría de ningún modo una zona de prohibición de vuelo o de operaciones ofensivas".

La OTAN "discutirá pronto el pedido y, si es aprobado, el despliegue estaría en línea con los planes de defensa de la alianza", indicó.

-----  
**LUANDA, 21 NOV (EFE).**- El Gobierno de Angola condenó hoy la escalada de violencia de la República Democrática del Congo (RDC), donde los rebeldes del movimiento M23 intensificaron en los últimos días sus ataques y se hicieron ayer con el control de la ciudad de Goma, en el noreste del país.

Según un comunicado emitido por el Gobierno angoleño, el avance de los rebeldes "pone en peligro la paz, la estabilidad y la seguridad regional, en particular de la zona de los Grandes Lagos, que son indispensables para solucionar los problemas sociales, políticos y económicos que ahí existen".

"Consideramos que tales acciones, de naturaleza militar, son incompatibles con el principio de resolución pacífica de los conflictos, teniendo en cuenta que la RDC ha llevado a cabo recientemente elecciones democráticas, cuyos resultados fueron reconocidos por la comunidad internacional", señala Angola.

El país vecino considera además que "la soberanía y la integridad territorial de la RDC deben ser respetadas y preservadas", y urge al Consejo de Paz y Seguridad de la Unión Africana (UA) y al Consejo de Seguridad de la ONU a que "tomen las medidas apropiada" para frenar el avance de los rebeldes.

Angola expresó hoy su opinión sobre la situación en la RDC tras recibir el presidente angoleño, José Eduardo dos Santos, a un enviado de su homólogo del Congo, Antoine Ghonda, que tenía como objetivo recibir consejos sobre cómo debe afrontar el Gobierno congoleño la situación de inestabilidad.

La provincia de Kivu del Norte, en el este de la RDC, ha sido testigo en los últimos días de la intensificación de combates entre los rebeldes del movimiento M23 y el Ejército del Congo, que culminaron ayer con la toma la ciudad de Goma por parte de los insurgentes.

El M23 siguió hoy avanzando y tomó la localidad de Sake, a unos 30 kilómetros de Goma, y logró que cientos de soldados y policías congoleños se unieran a sus filas.

El M23 lo forman soldados congoleños amotinados y supuestamente fieles al rebelde Bosco Ntaganda, buscado por la Corte Penal Internacional (CPI) por crímenes de guerra y contra la humanidad.

Los rebeldes se sublevaron el pasado abril para protestar por la pérdida de poder que había impuesto el Ejecutivo de Kinshasa a su líder, y reclaman nuevas negociaciones con el Gobierno.

La RDC está inmersa aún en un frágil proceso de paz tras la segunda guerra del Congo (1998-2003), que implicó a varios países africanos, y tiene desplegada la mayor misión de paz de la ONU.

**BEIJING, 21 NOV (XINHUA)** -- China espera que se alcancen unos resultados "integrales y equilibrados" en la próxima Conferencia de la ONU sobre Cambio Climático de Doha, dijo hoy miércoles el negociador en jefe del país para las conversaciones de la ONU sobre el cambio climático, Xie Zhenhua.

Xie, también subdirector de la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma (CNDR), dijo que "esperamos que esta conferencia, al igual que la de Durban (celebrada el año anterior), llegue a un resultado amplio y equilibrado".

"Esto implica que no sólo vele por los intereses comunes de todos los seres humanos, sino que también aborde las diversas realidades y necesidades de los diferentes países", manifestó Xie en una conferencia de prensa celebrada en Beijing.

China espera ser testigo de unas conclusiones que no sólo impulsen las conversaciones sobre el cambio climático, sino que también se hagan eco de los intereses básicos de todos los países, afirmó Xie.

La XVIII sesión de la conferencia de los países miembros de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (CMNUCC) y la octava sesión de la Conferencia de los Países Firmantes del Protocolo de Kyoto (COP18 CMP8 Conference) se celebrará en Doha del 26 de noviembre al 7 de diciembre.

En un informe publicado hoy miércoles por la CNDR, el gobierno chino manifestó que el resultado más importante de la conferencia de Doha debería asegurar de manera definitiva la implementación y el cumplimiento del segundo período de compromiso estipulado en el Protocolo de Kyoto, además de garantizar que el segundo período de compromiso entre en vigor puntualmente a partir del 1 de enero de 2013.

"Después de casi dos décadas de negociaciones, es necesario afianzar el entendimiento común establecido por la Convención y el Protocolo y actuar con resolución para cumplir las promesas hechas por los países," dijo Xie.

"Tenemos que acordar un resultado jurídicamente vinculante para el segundo período de compromiso del Protocolo de Kyoto que puede ser presentado para su aprobación", sostuvo. Además, a China le gustaría ver medidas tangibles en todas aquellas cuestiones que actualmente preocupan a los países en vías de desarrollo, como la mitigación, adaptación, financiación, transferencia tecnológica y el desarrollo de la capacidad de implementación, dijo.

El informe de la CNDR indica que todos los países y especialmente los desarrollados, deben cumplir con sus promesas de reducir las emisiones. También deben proporcionar apoyo en términos de financiación, transferencia tecnológica y capacidad de implementación, y asegurar que los mecanismos ya establecidos e instituciones aborden su misión de manera sustancial, apunta el informe.

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

**Asistente de Edición:** Rosa Amelia Martínez Valdés **Correctora:** Raquel Román Gambino

**Selección Internacional:** Carlos A. Glez. Álvarez

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---